

Rodrigo Carazo ordenó cancelar a Radio Noticias del Continente

SAN JOSE, 12 de febrero (SE).— El presidente de Costa Rica Rodrigo Carazo Odio, envió una carta al renunciante ministro de Seguridad de su gobierno en el que solicita que "instruya de inmediato el respectivo procedimiento a fin de que el Poder Ejecutivo suspenda temporalmente la concesión de Radio Noticias del Continente".

El mandatario argumenta su decisión en "razones constitucionales de seguridad, orden y tranquilidad del país", ante el procedimiento realizado el sábado pasado por elementos del Organismo de Investigación Judicial y de la Unidad de Prevención del Delito en las plantas transmisoras de RNC en Puente de Piedra de Grecia.

En esa oportunidad voceros de esos cuerpos de seguridad constarricenses manifestaron haber encontrado armas en las instalaciones de la empresa, y en la casa de uno de sus ciudadanos. Sin embargo, la dirección de la emisora negó categóricamente la versión, y simultáneamente manifestó su preocupación porque poco después del operativo policial, una bomba de alto poder explosivo apareció en el transmisor de RNC.

La cancelación temporal de la frecuencia de RNC, que aún no se hizo efectiva, marca un hecho sin precedentes en Costa Rica, país famoso mundialmente por su respeto a las libertades públicas y privadas, y considerada una de las naciones más fieles defensoras de la libertad de prensa y expresión.

El único acto similar se produjo en 1948, en plena guerra civil. Sin embargo desde hace 31 años no se registraba un acontecimiento como este. Antes de conocerse la misiva del presidente Carazo al ministro Arguedas Lefranc, prestigiosas personalidades costarricenses habían alertado al gobierno sobre la necesidad de aclarar los sucesos relacionados con RNC.

El vicedirector de la Escuela de Periodismo, Lic. Carlos Morales, enfatizó que los acontecimientos del sábado en Puente de

Piedra, estaban destinados a lograr el cierre de este medio de comunicación. Por otra parte, Morales afirmó que detrás de esta campaña se encuentran las peores dictaduras del continente, y mencionó a regimenes como los de Argentina, Chile y El Salvador.

En anteriores oportunidades, ante reiterados ataques terroristas contra RNC y cuando el Parlamento del país decidió crear una comisión investigadora de la emisora, desde todos los rincones del mundo llegaron mensajes dirigidos al presidente de Costa Rica y al presidente de la Asamblea Legislativa, Rafael Grillo Rivera, en los que solidarizaban con la labor desarrollada por este medio, y simultáneamente se reclamaba de las máximas autoridades costarricenses el respeto a su tradicional líneas de defensa de las libertades de prensa y expresión.

Cabe agregar que, pocas horas antes de conocer el pronunciamiento del presidente Carazo, los diputados costarricenses decidieron integrar una comisión investigadora de la campaña contra Radio Noticias del Continente, desarrollada por el empresario de radio Emilio Piedra, a quien algunos parlamentarios acusaron de recibir dinero de regimenes militares del hemisferio.

Los congresistas estudiarán la acción de los agentes de policía del Ministerio de Seguridad y del Organismo de Investigación Judicial realizadas el sábado pasado en las plantas transmisoras de RNC, además de la colocación de la bomba en el transmisor de la empresa.

Desde hace poco más de un año, la emisora viene recibiendo ataques militares y políticos en un intento de silenciar su línea editorial. Sin embargo el Controlador General de la República durante 1980, y después de hacer una exhaustiva investigación, dictaminó que la empresa se encuentra acogida a derecho, no encontrándose irregularidades en su funcionamiento.

Por su parte la Procuraduría de la Nación, ente al que el Ministro de Gobernación y Seguridad pretendió derivar el caso, afirmó que cualquier medida en relación a la cancelación de la frecuencia corresponde adoptarla al Ministerio de Gobernación, la instrucción sobre el supuesto hallazgo de armas debe ser emprendida por Seguridad.

La licenciada Elizabeth Odio Benito añadió que ambos problemas son absolutamente distintos, y enfatizó que aún si se confirmara la existencia de armas en sus instalaciones, ese hecho no implica la cancelación de la frecuencia de la radio.

EXCELSIOR

Arguedas, Ministro de Seguridad el Quinto que Renuncia a Carazo

SAN JOSE, Costa Rica, 12 de febrero. (EFE).— El ministro de Seguridad Pública, Carlos Arguedas Lefranc, presentó su renuncia al cargo, aduciendo "motivos personales".

Arguedas es el quinto ministro de la administración de Carazo que renuncia.

El funcionario aseguró que nadie le presionó para presentar su dimisión con carácter irrevocable.

En medios periodísticos se vinculó hoy la renuncia de

Arguedas a su intento de cancelar la frecuencia de "Radionoticias del Continente", emisora que ha sido acusada de difundir propaganda de izquierda a Centro y Sudamérica.

El titular de Seguridad insistió en que, desde diciembre, venía madurando la idea de separarse del cargo, "por motivos personales y de trabajo".

Arguedas negó que existiera un distanciamiento con el Presidente Rodrigo Carazo.